



LA MEDICALIZACIÓN Y EL GÉNERO

La diferencia entre el uso y el abuso de los psicofármacos

Carmen Lafuente

Resumen

Se aborda la problemática de un uso generalizado de la medicación, para paliar malestares inherentes a la existencia humana y que la actual sociedad se resiste a aceptar. Este abuso de medicalización, en particular el referido a los estados depresivos, es mucho mayor en la población femenina. Se abordan algunos de los elementos de diagnóstico estructural y diferenciales, masoquismo femenino, queja histérica, tristeza y melancolía que pueden intervenir en esta mayor incidencia.

Palabras clave: medicalización, histeria, depresión, género.

Résumé.

On traite le problème de l'utilisation généralisée de médicaments pour soulager l'inconfort associé à l'existence humaine et que notre société n'est pas disposée à accepter. Cet abus de la médicalisation, y compris surtout les différents états dépressifs, est beaucoup plus élevé dans la population féminine. Nous essayons d'examiner certains des éléments de diagnostic de structure et différentiel, du masochisme féminin, la plainte hystérique, la tristesse et la mélancolie qui pourraient être impliqués dans cette augmentation de l'incidence.

Mots-clés: médicalisation, hystérie, dépression, genre.

Abstract.

We raise the problem of the generalized use of medication to alleviate discomforts inherent to the human existence, which the current society refuses to accept. This abuse of medicalisation, in particular with regards to the depressive states, is much more widespread within the feminine population. Some elements of structural and differential diagnosis are discussed as well as the feminine masochism, the hysterical complaint, sadness and melancholia, which can get involved in this higher incidence.

Keywords: medicalisation, hysteria, depression, gender.